
从解约事件到近两日的
“匿名黑邮件”风波，围绕尚

雯婕的负面新闻一直是媒体
关注的焦点。相比之下，以唱
功和实力拿下去年超女冠军
的尚雯婕，在音乐方面的表
现却被人们忽略了。

前天，有着 14年历史
的SMG品牌栏目《东方风

云榜》公布了本届 88首入
围歌曲名单，在选秀选手逐
步占领榜单的大势下，入围
名单中居然没有尚雯婕的
歌曲。记者从天娱传媒处得
到的说法是他们 “根本没
有给尚雯婕报名打榜”，看

来 “尚雯婕和天娱关系闹
僵”以及“解约门”事件的
确不是空穴来风。

对此，《风云榜》解释：
“我们没收到尚雯婕的任何

单曲。”而天娱回应：“的确
没给尚雯婕报名，只挑选了
许飞和谭维维的两首歌曲到
全国各大电台进行打榜，我
们一切都是以音乐性为考
虑，许飞和谭维维的歌曲推
出后反响一直很好。”!"

昨天，记者接触到麦家、
冯华、蔡骏这三位当今中国

著名悬疑推理小说家。此外，
被称作“韩国推理小说第一
人”的金圣钟也来到南京，
带来名作《钢琴杀人事件》
中文版。利用论坛的空闲时

间，记者分别“逮”到了麦
家、冯华、蔡骏，瞧见了他们
的“真面目”。

这次，几位作家是来宁参
加由中国凤凰出版传媒集团
主办、江苏文艺出版社承办、

南京河汉文化传播有限公司
协办的“凤凰论坛·第一届中
韩推理文学影视论坛”的。

根据麦家的小说改编的
同名电视剧《暗算》播到哪

火到哪。大家都以为麦家会
是个颇神秘的人。其实，这个
年轻人，戴着一副黑框眼镜，

穿着花条纹、肥大的毛衣，搭
配军绿休闲裤，透露出几分
时尚的味道。

冯华可是个南京的美女

作家———一头短发简洁干
练，绿色的低胸毛衣，随意地
搭上一条丝巾又显妖娆，她
本来是学习计算机专业的。

蔡骏是个十分害羞的人，
话语不多，不过时常会来点冷
幽默。 #$%& '()
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很多人在打听，王朔为

什么帮王子文出头，王朔为
什么帮徐静蕾写剧本……

王朔说，新人遇到问题
大可不必找有头有脸的人
帮忙，民法是体现公平的。
但他还是出面帮了王子文。

王朔一直在强调 “人

生而平等”，他选择站在弱
势的艺人这边：她不能维
护自己的权利，你要帮她
去维护。

说到弱势艺人，王朔语

出惊人：“艺人沦为有钱人
的玩物。北京有很多影视方
面的学院扩招，以前一个班
就 10多个女生，现在 300
多个。孩子出来哪有戏演？
就是到夜店。女孩子还是得
上电影学院本科班，真正剧
组挑演员还是去那里。”
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说到这里，王朔的话题

扯上了潜规则：“出名的演
员，据我所知，没有一个人
是凭关系上的戏。张艺谋当
年用巩俐，她不合适他怎么
用啊？关系都是后来的。包
括章子怡，关系都是后来
的。包括周迅。一拍戏拍半

年，俊男靓女在一起，难免
有情投意合的，这跟各行各
业的办公室恋情是一样
的。”

王朔接着说：“为什么
有时候导演愿意用自己的
情侣？因为他对这个人熟，

拍起来带着感情，能扬长避
短。导演对演员有感情，对
拍戏不是坏事，绝不是玩弄
的态度。”

王朔觉得，演艺圈没有

潜规则：“我认为没有潜规
则，或者说不是重要的。首先
是有没有能力上戏，我认为
张钰就是这样，她没有能力
上戏，她觉得你们上了戏的
都是不正当上的，怎么可能
是这样呢？你能跟所有导演

睡觉吗？我知道过去有个女
演员跟所有导演都睡觉，最
后这个女演员什么戏都上不
了，所有导演的老婆都反对
她。名声还是相当重要的。你
跟一个导演在工作状态日久
生情，演员和导演发生恋情
的非常多，但是她上别的导

演的戏吧，她跟别的导演肯
定没有这关系吧。演员们的
成名戏是怎么拍的？99%不
是睡觉睡出来的。你这孩子
不能演戏就不能用。”
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王朔是很多电影的编

剧：《顽主》《阳光灿烂的日
子》《甲方乙方》《看上去

很美》《梦想照进现实》
……他只当过一部电影的

导演———《爸爸》，冯小刚
当他的副手。对他来说，电
影好玩，电影能挣钱。
“以为大片就是好电影

了？好电影有的是，但不是
用评奖和票房衡量的。”王
朔说。

王朔说他讨厌名人，

“张艺谋、陈凯歌他们要维
持名人的排场，最后就这
一结果，一年拍一部戏绝
对不靠谱，你怎么积累啊。
一部戏准备拍两年时间，
等于是我同时组几个剧
本。你全都变成春节晚会

了，每年一个，卖得挺好，
挨大伙一顿骂，让大家发
泄一下。我觉得他们不会
再往下了，该收手了，你拍
这戏不就为了讨好吗？你
没讨着好。大家都有自尊
心，大家年纪都不小了，陈

凯歌、张艺谋都五十七八
岁了，冯小刚跟我同岁，不
能为老不尊了。而且我不
爱看武侠，武侠多可笑
啊。”
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王朔即将推出自己的

长篇小说，继续讲述复兴路
大院的故事。小说不会交给
出版社，而是刊登在自己的
博客上———博客开在徐静
蕾的网站“鲜花村”。他说
他目前已经手握 200万字，
只等“鲜花村”技术调试完

毕，就陆续上传。按照他的
设想，来观看的人必须使用
实名，点击一次付费一次。
如果还是喜欢纸上阅读，可
以，无论你想要普通印刷
书，还是100万元的镶钻牛
皮书，他都签上名，装订好，

送到你家里。
王朔宣布从此不出纸媒

书了，他觉得网络更省事成
本更低。“等我开了网，你们
都到我那里去。网络就是大
街嘛，众声喧哗，匿名的统统
不要上来，匿名等于成了流

言蜚语，每人必须文责自负。
我从此不出纸媒书了。最大
的好处是，再没有校对将
“找不着北”改成“不知道
北在哪里”。”他还大胆预
测：“纸媒要消失的。”

他还觉得：“我 49岁

了，可以总结自己的一生
了。我觉得自己的使命是活
完了把自己的一生经历写
出来，这是对自己的一个交
待。我这一生的事儿就这么
多。老徐博客(鲜花村)开张
了，你可以到我那里看一

下。”反复提到鲜花村让人
不得不怀疑，王朔有炒作的
心。 u#vwxy$

前 晚 ，“ 新 浪—奥 康
2006网络盛典” 获奖名单

在北京揭晓。
本次网络盛典将“2006

年度专辑”颁给了周杰伦的
《依然范特西》。

电影方面，《疯狂的石
头》摘得“年度黑马电影”，
《满城尽带黄金甲》凭借其

投资大、阵容大、名气大、票
房大获得“年度电影”奖项。

梁朝伟和刘嘉玲分别凭
借在电影《伤城》和《好奇
害死猫》 中的出色演出获
“年度男女演员(电影)”奖，
亲密爱人双双获奖，让伟仔

和嘉玲笑意盎然。贾樟柯荣
获“年度导演”奖。

电视剧类的奖项中，
“年度古装电视剧”由《武
林外传》 获得，“年度电视
剧”则由热播了一年的《暗
算》获得。 最高奖“年度男

女演员”分别出自这两部电
视剧———柳云龙和闫妮。

“年度飞跃贡献团队
奖”和“年度电影歌曲奖”

分别颁给了华谊兄弟影业投
资有限公司和其旗下艺人张
靓颖演唱的《夜宴》主题歌。

作家苏童获得了第一个
颁出的文化教育类奖项———
“年度作家”奖。

“年度娱乐人物”由郭德

纲获得。在“百家讲坛”迷倒无
数粉丝的易中天获颁“年度文
化人物”。 z{

昨天，春晚总导演金越上
到央视国际网站与网友聊天，

透露了不少春晚进展。
金越透露要完全把节目

确定下来还要半个月时间。不
过到昨天为止，90％以上的
节目都确定下来了。其中歌舞
类节目已经“关门”了，语言
类节目基本敲定。

至于这次一直标榜“开
门办春晚”，却为何一直不

欢迎记者去采访，对此金越
开始放炮：“我们发现有一
些记者，在提前剥夺观众的
欢乐，我们有很好的语言节
目，费了很大的力量创作，他
拿个录音笔进来录一下，到
网上、报纸上登一下，还有意

思吗？说严重点，这对央视的
创作是一种侵权，完全可以
告他的。”

昨天，传出赵本山今年
的剧本迟迟没有写出来，主

要是搭档一直不能敲定，因
为赵本山在这一次春节晚会

上非常想和宋丹丹合作，但
是导演组认为赵本山和宋丹

丹的组合太过时了，因此赵
本山十分恼火。

金越没有直接回应，不
过他承认赵本山的搭档一直
难产。记者特别联系了赵本
山的经纪人高大宽，他表示，
赵本山还在沈阳处理自己一

些事情，“估计到本月 20
日，就可以完全进入春节晚
会剧组了”。

昨天金越还亲口证实的
确是联系过周杰伦，但因为
档期有冲突，他已经婉拒。

至于今年春晚的主持

人，金越透露目前还不能敲
定。不过昨天林志玲在重庆
代言的时候，说自己已经接
到春晚的邀请。

#$%& |} ~�

记者从近日在北京举行
的全国电影工作会议上获

悉：国家广电总局制定并出
台了对青年导演的资助计
划，包括陆川、贾樟柯、宁浩
等 16位青年导演将成为首
批资助对象。同时，2007年
的电影格局也将向开拓多样
化创作，扶持发展中小题材、

中小成本的主流影片转变。
据国家广电总局有关负

责人介绍，资助计划将为 45
岁以下、有潜力、有创新精
神、取得过初步成绩的青年
导演提供政府资金支持。今
年已确定资助的有16人，包
括陆川、王小帅、徐静蕾、贾
樟柯、宁浩、宁才、乌兰塔娜、

张扬等。
在资助形式上，除了为

这些导演新创作的优秀剧本
给予50万元的资金资助外，
还将在剧本论证、影片发行等
多方面给予政策支持。据悉，

明年，受资助的青年导演的年
龄限度将降到40岁以下。

昨天，记者拨通王小帅
电话，他正在剪辑房剪辑新
片《左右》，对于此次资助，
他非常高兴：“这真是一件
不错的事情。”他还提到，目

前希望最大的资助是在发行
上，政府能够在《左右》上映
时给予最大的支持。
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17日，上海节目《家庭
演播室》请来了蒲巴甲、李

咏、郑欣宜、SHE、陶虹等明
星全家出动。在《幸运52》
上的一句关于陕西人的“调
侃”引来网友不满，颇受争
议的著名央视主持人李咏首
次公开亮相，在妻女面前，李
咏诚恳作了表态：“我一人

做事一人当，希望受到伤害
的观众能够谅解我。”

可能意识到正处于风
口浪尖上，原本答应出席新
闻发布会的李咏最终没有
现身，晚上 7时，李咏带着
妻女如约而至，走过红地毯
后，受到了媒体的围堵，他

态度诚恳地说：“我该说的
已经在博客中说了。希望受
到伤害的观众能够谅解
我。”李咏还表示今后会在

表达上更加谨慎，但是幽默
的主持风格还将一如既往。
有媒体称，央视方面对此事
已经着手研究处理，对此，
李咏称自己毫不知情。其妻

子哈文告诉记者：“他这么
大个人了会有自己处理的
办法。”而一旁的李咏也附
和道：“是呀，我一人做事
一人当。” �w�$

由江苏省对外文化交
流协会、江苏省广播电视总

台、美国中国总商会主办，江
苏国际频道承办的“2007
北美春节联欢晚会”已经进
入最后的筹备阶段。

参加演出的所有演员

分别在北京和上海两地参
加了签证面试。小童星阿
尔法的出现，在签证现场
引起一阵骚动，他天真可
爱的模样，使得整个领事
馆里充满了欢乐。黑人小
伙子郝歌，则是从中国著

名的选秀电视节目 《星光
大道》中脱颖而出的，他是
“北美春节联欢晚会”中
的唯一外籍人士。在签证
现场，郝歌流利的英语、熟
练的汉语以及精彩的回
答，引起了签证官不断地

点头赞同。郝歌将在“北美
春晚” 用汉语演唱电视剧
《北京人在纽约》 的主题
曲《千万次的问》。

据悉，“2007北美春节
联欢晚会”演职人员将分成
两批，分别于1月22日和

26日奔赴美国，去完成晚会
的演出和电视录制工作。
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